

Rathaus-Korrespondenz

gegründet 1861



Dienstag, 22. Jänner 1974

Blatt 123

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: 10 Millionen für die Straßenreinigung
 12 Millionen für die Erwachsenenbildung
 Alarmübungen werden vorbereitet
 Ein "Hunderter" ist 2.000 "wert". Ehren-
 gaben für Geburtstage und Hochzeiten ver-
 doppelt

Lokal: Tagung des Krankenpflegepersonals

Kulturdienst: Förderung für Forschungsaufgaben

Chef vom Dienst: 42 800 (Kl.2971/Durchw.)

k o m m u n a l :

=====

10 millionen fuer die strassenreinigung

1 wien, 22.1. (rk) die mediteranen temperaturen der letzten wochen in wien duerfen nicht dazu verleiten, im kampf gegen 'vaeterchen winter' sorglos zu sein. fuer die modernisierung der strassenreinigung, insbesondere fuer den ankauf von spezialfahrzeugen fuer die schneeraeumung, sollen in der naechsten zeit 10 millionen schilling ausgegeben werden. der zustaendige: gemeinderatsausschuss bewilligte kuerzlich diese summe.

0903

k o m m u n a l :

=====

12 millionen fuer die erwachsenenbildung

2 wien, 22.1. (rk) im rahmen des programms zur foerderung der erwachsenenbildung genehmigte der kulturausschuss des wiener gemeinderates 12 millionen s, die dem verband wiener volksbildung zur verfuegung gestellt werden. mit dieser subvention koennen kurse und vortraege in den volkshochschulen sowie die verwaltungskosten fuer die haeuser der begegnung finanziert werden.

0904

k o m m u n a l :

=====

alarmuebungen werden vorbereitet

6 wien, 22.1. (rk) wie stadtrat peter s c h i e d e r der
'rathaus-korrespondenz' mitteilt, werde es noch vor dem sommer
in wien zwei alarmuebungen geben. die erste soll nicht das ganze
stadtgebiet sondern nur einen teil von wien betreffen. dabei soll
das angenommene ereignis, das den alarm ausloest, vorher nicht
bekanntgegeben werden. es geht vor allem darum, zu ueberlegen, wie
man moeglichst rasch moeglichst viele menschen im katastrophenfall
alarmieren kann und ebenso die verschiedenen privaten institutionen.
eine zweite uebung wird sich auf ganz wien erstrecken, allerdings
nur die bezirksvorstellungen betreffen.

das katastrophenhilfegesetz, dessen entwurf sich bereits in
der internen begutachtung befindet, soll, wie stadtrat schieder
weiter mitteilte, moeglichst rasch fertiggestellt werden.

gesundheitsstadtrat dr. s t a c h e r will in den wiener
spitaelern ebenfalls alarmuebungen abhalten. ferner soll moeglichst
rasch festgestellt werden, in welchen anstalten notstromaggregate
gebraucht werden. in zusammenarbeit mit der feuerwehr will man auch
erreichen, dass im fall einer laengeren stromstoerung raschest mit
transportablen notaggregaten elektrische energie geliefert werden
kann.

1103

k o m m u n a l :

=====

ein ''hunderter'' ist 2.000 ''wert''
ehrengaben fuer geburtstage und hochzeiten verdoppelt

5 wien, 22.1. (rk) auf veranlassung von buergermeister
leopold g r a t z wurden mit jahresbeginn 1974 die ehrengaben
der stadtverwaltung fuer hochzeitsjubilare und hohe geburtstage
verdoppelt. ein 100. geburtstag ist nun 2.000 schilling ''wert''.
fuer jeden weiteren geburtstag wird mit der gleichen summe
gratuliert. aber auch die 90jaehrigen und 95jaehrigen erhalten
eine soppelt so hohe ehrengabe wie bisher, naemlich 1.000 schilling.

die ehrengaben fuer goldene hochzeitsjubilare betragen nun
2.000 schilling, diamantene hochzeiter erhalten 4.000 schilling,
eiserne hochzeiter 6.000, steinerne 8.000, und wer die gnaden-
hochzeit mit 70 ehejahren erlebt, bekommt 10.000 schilling.

die chancen, diese ehrengaben zugleich mit den glueckwuenschen
des buergermeisters zu erhalten, sind gar nicht so gering. im
abgelaufenen jahr waren es immerhin 1.080 wienerinnen und wiener,
die den 90. oder 95. geburtstag feierten und 38 hunderste geburtstage
und darueber.

auch die zahl der hochzeitsjubilare ist beachtlich. im jahr
1973 wurden 1.492 goldene hochzeitspaare geehrt, 111 diamantene,
14 eiserne und ein steinernes paar. zwei paare erlebten sogar
die gnadenhochzeit.

die schoene sitte, die alten mitbuenger und hochzeitsjubilare
durch die stadt wien zu ehren, geht bis auf das jahr 1924 zurueck.
damals fasste der wiener gemeinderat am 17. oktober einen ent-
sprechenden beschluss. goldene hochzeitspaare erhielten 50 s und
diamantene 60 s.

1100

L o k a l :

=====

tagung des krankenpflegepersonals

7 wien, 22.1. (rk) kommenden donnerstag, den 24. jaenner, beginnt im palais strudlhof, 9, strudlhofgasse 10, der 5. fachgruppen tag der fachgruppenvereinigung des krankenpflegepersonals und verwandter berufe. zur zeit vertritt die fachgruppenvereinigung, eine organisation des oesterreichischen gewerkschaftsbundes, rund 22.000 mitglieder aus dem kreis des krankenpflege- und medizinisch-technischen personals, sowie des personals der sanitaetshilfsdienste. die fuer zwei tage angesetzte tagung steht unter dem motto ''gesundheit erhalten, kranken helfen'' und entspricht damit einer modernen gesundheitspolitik, die sich nicht darauf beschraenkt, bereits bestehende krankheiten zu heilen oder zu bessern, sondern sie moeglichst zu verhindern.

im rahmen von vortraegen und diskussionen werden sich die delegierten verschiedenen fachlichen problemen, unter anderem auch mit dienst- und besoldungsrechtlichen forderungen der von ihnen vertretenen berufsgruppen, befassen.

1105